

El Consell se endeuda para saldar gastos de Sanidad sin presupuestar por 145 millones

► La Generalitat aporta otros dos millones de euros para gastos de la fundación que organizó la visita del Papa hace ahora cuatro años ► Más fondos para el circuito en el que se celebran las carreras de motos y menos para personas sin recursos

PERE ROSTOLL

■ Aprovechando el mes de agosto, el Consell publicó ayer nada menos que 34 cambios en sus presupuestos que, de una tacada, modifican partidas de las cuentas por valor de más de 394 millones, según consta en los documentos que figuran en el Diari Oficial de la Comunitat en su edición de ayer. Los acuerdos y las resoluciones del Consell revelan desde operaciones para, incrementando la deuda, poder saldar 145,4 millones de gastos sanitarios sin presupuestar, las conocidas como «facturas en los cajones»; hasta que, cuatro años después, la Generalitat sigue pagando las facturas -otros dos millones de euros- de la visita del Papa a Valencia, cuyo coste, a pesar de que la operación Gürtel salpica de pleno los actos que se organizaron para el viaje de Benedicto XVI, el Gobierno de Francisco Camps se ha negado a entregar a las Cortes.

La importante modificación de los presupuestos destapa, una vez más, la improvisación que preside la gestión de la Generalitat y el descontrol de una administración que, con un lastre de 40.000 millones entre deudas y pagos aplazados, está al borde de la bancarrota. El principal movimiento autorizado por la conselleria de Economía, dirigida por Gerardo Camps, precisamente, responde a ese escenario en el que se mueve la institución autonómica desde hace década y media. Para poder pagar la cuota anual que el Consell se marcó con el objetivo de ir saldando las obligaciones reconocidas por la prestación de servicios sanitarios -facturas de años anteriores que no tenían reflejo presupuestario pero que hay que pagar-, el pasado mes de junio el pleno del Ejecutivo dio luz verde, a través de su programa anual de endeudamiento, a la obtención de un ingreso ex-

El Gobierno de Camps publica, en pleno agosto, 34 cambios en sus cuentas que varían partidas por unos 394 millones

El Ejecutivo autonómico pide otra vez una moratoria a Madrid para devolver los 635 millones de la financiación

traordinario de 145,4 millones para afrontar un desajuste contable del que, desde hace años, la Sindicatura de Comptes viene alertando como una práctica a erradicar.

No se queda atrás tampoco la operación para seguir pagando la factura de la visita papal de 2006. En un movimiento global de nueve millones, el Consell dedica dos a la Fundación que organizó, nada menos que hace cuatro años, el V Encuentro Mundial de las Familias con presencia de Benedicto XVI. Mientras Camps alardeó el pasado sábado del «mayor nivel de transparencia» de toda Europa, lo cierto, sin embargo, es que, a estas alturas y pese a vincularse elementos de la organización del acto con el caso Gürtel nadie conoce todavía el coste final del evento. Lo único que sí se sabe, a estas alturas, es que se siguen abonando, a modo de goteo -hace unos meses se aportó otra cantidad-, facturas del viaje papal.

Con la crisis económica azotando a la Comunidad, los cambios aprobados por el Consell, todos fechados en la primera mitad de 2010 aunque uno data aún del año pasado, introducen, por ejemplo, una aportación extraordinaria de 2,5 millones a la empresa pública que gestiona el Circuito Ricardo Tormo de Cheste, que acoge una prueba del mundial de motociclismo; mientras que, por contra, reduce en 1,7 millones los fondos dedicados a la



Camps y el titular de Economía. Al fondo, Blasco. EFE

renta mínima garantizada, un derecho para las personas con menores recursos económicos. Además se dedican 3,7 millones de euros para «subvencionar» los estudios de bachillerato en centros concertados o

130.000 euros para un consorcio espacial mientras que, cuando estamos cuatro meses de acabar el año, se autorizan apenas 3.000 euros para el Consorcio del Año Hernandiano. La Generalitat, por su parte,

LAS CIFRAS

394

► El Consell publicó ayer 34 modificaciones de sus cuentas por un valor que supera los 394 millones.

145

► La cuota periódica de las facturas sin presupuestar de la Sanidad -145 millones- se paga con deuda.

2,5

► El Consell aporta 2,5 millones para garantizar el funcionamiento del circuito de motociclismo de Cheste.

1,7

► Con los cambios publicados ayer, la Generalitat reduce en 1,7 millones el dinero para la renta mínima.

130.000

► Es la aportación de la Generalitat -130.000 euros- para crear un consorcio espacial valenciano.

2

► Seguimos pagando facturas de la visita Papal: otros dos millones.

solicitó ayer de nuevo al Gobierno un aplazamiento del pago de 635 millones correspondientes a la liquidación anual de la financiación. Camps quiere devolverlo en un plazo de 10 años.